



LB6421

Lafourcade

Senor Director:

Lamento que su excelente Revista haya caído en la tentación de entrevistar al señor Enrique Lafourcade. Como ya se sabe, el señor Lafourcade es un bien presiado en el mercado consumidor del comidillo y la trivialidad. En otras palabras, el señor Lafourcade "vende", esto es, se ha constituido en un artículo de consumo más de este Régimen.

No obstante se debe reconocer que el hombre tiene aristas de honestidad y de decencia cuando acepta que en los términos que le planteado su oposición a este gobierno "son razonables y formalmente adecuados".

Recuerdo lo manifestado por el escritor hace algún tiempo a la Revista "Hoy", cuando su despedido de TV nacional con motivo de su discurso de agradecimiento del Premio "María Luisa Bombal" —que él mismo creó— en la ciudad de Valparaíso. En la mencionada entrevista dijo que su despido había ocurrido "por defender los viejos valores de siempre... he optado por el suicidio", agregó. Más adelante aclaró que este despido no lo afectaba mayormente, pues "estaba ganando demasiado". Que alguien en Chile de hoy dedique "ganar demasiado", públicamente, es un hecho admirable, pues demuestra un gran espíritu solidario para con sus compatriotas, habida cuenta que muchos chilenos no tienen la suerte del señor Lafourcade de contar con trabajos de remuneración al ser despedidos y, más aún, sobreviven en forma subhambra.

Estimado señor Director, como no soy "intelectual" pero si empleado público, ruego a usted me disculpe el anejoamiento; y valga esta declaración de buena fe, al no pretender a inducir a engaño con un nombre supuesto, porque en honor a la verdad, merecido comer y alimentar a mis hijos y, como expresa el mismo Lafourcade, "cuando la paga" porque como se entienda, no tengo "fuerza" para criticar, pero al menos si me atrevo a abrir la boca, sobre todo cuando aprovechando el estado de empobrecimiento de muchos compatriotas en este país, él no quisiera hacer pasar a políticos locos por Lafourcades triviales y egomaniacos", por decir lo mejor.

ANALISIS 60

Nº 56. Vol. 1 Abril 1983.

Sin otro particular y esperando la publicación de estas indignas líneas, al mismo tiempo felicitándole más encarnes, le saluda atentamente.

Un lector.

Señor Director:

Le agradezco la publicación de la entrevista sobre mi persona efectuada en el último número de su excelente ANALISIS.

Siempre de reconocer que, en general, resumieron e interpretaron con justicia las casi tres horas de charla que mantuvimos, deseé hacerles llegar mis observaciones al texto.

La primera: cuando hablé del privilegio de que disponía para opinar en diversos tribunales dice que tenía una lamentad y no una imposibilidad. Creo que la distinción es importante.

La segunda dice relación con el último párrafo de la entrevista y la expresión en la que repare "y el régimen actual no es un régimen químicamente puro, de ninguna manera", posterior indica que sólo cuando no es

químicamente puro, es en parte un curioso. Y yo no dije eso, ni lo creo. El nazismo o el fascismo, por fortuna para nosotros, jamás ha existido en Chile. Aunque mantenga serias discrepancias formales y de fondo con el actual régimen, no puedo compararlo con lo que fue la Alemania de Hitler o la Italia de Mussolini, antas.

La tercera y última se refiere a la consulta sobre "el más pesado" efectuada en la "Revista del Domingo" por ese excelente periodista que es Luis Alberto Ganderitz. Lo que yo comenté con ustedes se refería a que no hubo una consulta al modo de Gallup, científica, pero si una elección y selección hecha por diversas personas y autoridades en "pesados". No fue mi propósito cuestionar en modo alguno la sencillez del procedimiento utilizado por Luis A. Ganderitz. Eso, sin pretenderlo no creer yo mismo en mi pensamiento.

Le agradecería mucho recibir la bondad de publicarme esta carta. Atentamente de ustedes,

Enrique Lafourcade

Lafourcade [artículo] Enrique Lafourcade.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lafourcade, Enrique, 1927-2019

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lafourcade [artículo] Enrique Lafourcade.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa